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Compte-rendu Conseil de l’EDSG du 24 octobre 2024 – Salle 309 IM²AG 

Présents :  
 
ARAB Kenza, BARTEL-RADIC Anne, BATAOUI Soffien,  BELLINA Jérémy, CARREL Clément, DE 
BENEDITTIS Julien, ENJOLRAS Geoffroy, GERARD Jessica, GIRERD-POTIN Isabelle,  GONTHIER-
BESACIER Nathalie, JACQUES Lorenzo, KUMBAH Amiel, MADIES Philippe,  MARTIN-LACROUX 
Christelle, VALETTE Annick  

 

Membres excusés :  

BLANC Sonia, CANOLLE Fabien, DAMPERAT Maud, DOMINGUEZ-PERY Carine, GARIEL Corentin, 
JUBAN Jean-Yves (procuration donnée à Isabelle Girerd-Potin), MAUREAU Elodie, MONNIER Alice 
(représentée par sa suppléante Kenza ARAB). 

 

Ordre du jour Conseil Plénier :  

1. Examen des demandes de subventions des doctorants 
2. Bilan des Comités de Suivi Individuel 2024 
3. Avis sur les formations à destination des HDR 
4. Actualités 
5. Informations sur le calendrier 2025-26 de qualification aux fonctions de MCF 
6. Divers 

 

Le conseil plénier débute à 14h et la directrice de l’Ecole Doctorale, Isabelle GIRERD-POTIN, rappelle l’ordre 
du jour. 

 
1. Examen des demandes de subventions des doctorants 

Le formulaire a été envoyé le 16/09/2024 aux doctorants avec une date limite de réponse le 11 octobre 
2024. Trois demandes ont été reçues. Une demande n’est pas prise en compte car la doctorante a reçu 
le financement complet par son axe de recherche. Il reste deux candidatures: 
→ Une demande de subvention pour une             conférence qui aura lieu aux Etats-Unis en 2025. 
→ Une demande pour rémunérer des professionnels de l'IT via une plateforme pour enricher une collecte 
de données. 
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Après discussion sur chacune des demandes, il est convenu qu’un financement ne peut être accordé pour un 
montant supérieur à 1000 € par doctorant. Les 2 demandes sont acceptées avec mise en œuvre de cette limite. 
Pour la 1ere candidature, ce sera sous réserve d’acceptation de l’article en conférence et de la prise en charge 
de la moitié des frais par l’axe de recherche. 

Les décisions sont mises au vote: 
Pour: 14  
Abstention: 0 
Contre: 0 

 
 

2. Bilan des CSI 2024 

La directrice de l’ED précise qu’un travail est en cours au CED sur le fonctionnement des CSI et que le 
21 novembre 2024 aura lieu une demi-journée de travail en Directoire élargi avec des ateliers. Pour rappel, à 
l’EDSG, l’organisation est pilotée par les responsables des axes de recherche et les CSI sont vécus comme un 
temps collectif dans chaque axe. 

Les représentants doctorants ont réalisé une consultation à ce sujet auprès des doctorants du CERAG et ils 
rendent compte des éléments remontés. Le degré de satisfaction est élevé mais le nombre de réponses est 
assez bas. Certains doctorants souhaiteraient plus de confidentialité vis-à-vis de leur direction de thèse ; 
toutefois, comme l’indiquent des responsables d’axes dans la discussion, les membres du CSI ont aussi un rôle 
d’intermédiation et font passer des messages à la direction de thèse. Une augmentation de la participation de 
membres extérieurs au laboratoire pourrait peut-être accroître la confidentialité. On pourra aussi demander 
au doctorant au cours du CSI s’il souhaite qu’une partie des échanges reste confidentielle vis-à-vis de sa 
direction de thèse. Ce point est facile à mettre en œuvre ainsi que quelques autres : laisser plus de temps de 
réflexion entre la fin du CSI et la signature du rapport par le doctorant, augmenter la durée du CSI. Certains 
doctorants signalent qu’en général, on s’attarde sur le bien-être mais pas sur l’avancée des travaux. I.Girerd-
Potin rappelle les textes (article 136 – arrêté 2022) et les 3 étapes du CSI : 

- Présentation de l'avancement des travaux et discussions,  
- Entretien avec le doctorant sans la direction de thèse,  
- Entretien avec la direction de thèse sans le doctorant 

Il ressort de la discussion un consensus pour que la présentation de l’avancement des travaux se fasse dans 
les ateliers des axes de recherche ; il paraît préférable de poursuivre de cette façon. Les responsables d’axes 
rappelleront aux membres des ateliers que les commentaires lors de la présentation des travaux des 
doctorants doivent être très bienveillants, certains doctorants craignant de présenter en atelier. Il est donc 
convenu que les CSI ne rentrent pas dans les aspects purement scientifiques du sujet de thèse.  

En cas de difficultés, les responsables d’axes peuvent décider de reprendre un rendez-vous plus long (c’est 
parfois fait sans que cela soit connu) et bien sûr d’alerter la direction de l’EDSG (procédure en vigueur 
actuellement). Isabelle Girerd-Potin en profite pour signaler qu’une cellule de médiation a été créée au collège 
doctoral et peut fonctionner depuis la rentrée. La communication auprès des doctorants sur le but du CSI et 
son fonctionnement à l’EDSG sera renforcée. 

Les décisions finales concernant l’organisation des CSI 2025 seront prises au conseil de fin février 2025. A ce 
moment-là, il y aura probablement des retours du travail effectué au niveau du collège doctoral. 
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3. Avis sur les formations à destination des HDR 

 
Le diplôme d’HDR est régi par l’arrêté de 1988 et le CED a décidé de travailler sur ce sujet.  

La directrice de l’ED précise que la discussion sur les formations à destination des HDR ou candidats HDR a 
également été abordée lors du comité HDR de l’EDSG mais elle laisse s’exprimer les membres du conseil pour 
avoir leur avis. Il paraît souhaitable à certains membres du conseil qu’il y ait a minima une session 
d’information courte à destination des HDR.  Plus généralement, il ressort qu’il faut proposer des formations 
pour ceux qui en ressentent le besoin mais il ne faudrait pas que cela soit nécessairement une obligation. Le 
comité HDR peut aussi veiller lors de l’examen des candidatures à ce que le dossier fasse la preuve des 
compétences en encadrement. 
A noter qu’à l’EDSG, on constate une augmentation des demandes d’HDR, notamment de candidats hors UGA. 
Le nombre de candidatures HDR est élevé par rapport à la taille de l’EDSG. 
Après les différents échanges, la directrice de l’ED indique qu’elle fera remonter au collège doctoral les avis 
du comité HDR et du conseil de l’EDSG sur les formations. 

 
4. Actualités 

Différents points sont abordés : 

 Inscriptions : il y 17 nouveaux inscrits prévus, dont 12 financements dédiés et 5 salariés à temps 
partiel 

Nombre total = environ 60 doctorants 

 Budget : une baisse de fonctionnement de 5% est prévue sur le budget 2025 pour toutes les ED ; le 
budget total est de 8762 € en 2025 contre 9013 € en 2024 
 

 Formations EDSG : plusieurs sont prévues au catalogue 2024-25 : 
 Design de la recherche (Carine Dominguez et Marie-Laure Gavard-Perret) 
 Developing presentation skills and engaging the audience (Elisabeth Moulin) 
 Accompagnement à R (Céline Perea) : remonté au niveau du CED ; formation 

complémentaire de 6H prévue pour l’EDSG 
 Journée du CERAG sur les méthodologies  

 
→ Formation "R" : Possibilité pour les enseignants chercheurs qui le souhaitent d’y participer s’il reste 
de la place. 
→ FormaƟons GEM : 6 étudiants ont fait la demande pour 8 cours pour le premier semestre 2024-
2025. Formations exigeantes qui demandent beaucoup de travail. En 2023-2024, 8 doctorants de 
l’EDSG ont bénéficié de 11 cours. Demandes en baisse car il n’y a plus l’attractivité de la nouveauté 
(ouverture en 2021-22) 
 

 Mobilité internationale : Fortement encouragée ; l’appel pour les financements du CED a lieu 2 fois 
par an. 
Il y a actuellement un doctorant EDSG en séjour au Canada qui a bénéficié de ce financement. 
 

 Elections doctorants : 
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Deadline pour le dépôt des candidatures = 12 novembre à midi. Les actuels doctorants élus incitent 
leurs camarades à se présenter et certains doctorants seraient potentiellement intéressés ; il faut 10 
candidats (5 titulaires + 5 suppléants). 
 

 HCERES : Grenoble fait partie de la vague A. Le dossier doit être prêt pour le printemps 2025. A ce 
propos, il y aura peut-être une réunion du conseil en plus de celle déjà prévue le 27 février 2025 
 

 CED : quelques changements au niveau de la Direction au sein du CED 

Directrice adjointe SHS = Violaine Bigot  

Directeur adjoint RI = Stefano Dal Pont 

 Evènements : 

 Rentrée des doctorants 1ère année EDSG + buffet pour tous les doctorants : le 14 
octobre 2024 en commun avec le CERAG 

 Ph D Party Halloween le 22/10/2024 

 Forum du doctorat UGA (à destination des licences et masters) : 14 novembre après-
midi (15H30-17H30 à distance ; information à relayer)  

 Journée accueil des doctorants au CED : 12 décembre 2024 

 Lancement de la formation MT 180 ; doctorants EDSG prévenus 

 Cérémonie des docteurs le 26/06/2025 

 Ph D Party Summer = 10/07/2025 

 
5.  Informations sur le calendrier 2025-26 de qualification aux fonctions de MCF 

Pour l’année 2024-2025, le calendrier est maintenu comme avant avec deux dates pour le dépôt des 
dossiers de demande de qualification. En revanche, retenir qu’à partir de l’an prochain (automne 2025), il n’y 
aura qu’une seule date de dépôt prévue au début du mois de décembre. Cela va créer des contraintes fortes 
sur les dates de soutenance. 

→ Il faut envisager une bonne communication de cette information 

6.  Divers 

Personne ne propose de points divers.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la directrice de l’ED remercie tout le monde et lève la séance à 16H30. 


